
第 8 回米委員会 議事録（青文字が発言等) ※表裏印刷です

年 6 月 14 日（水）　１０:００～　  益城事務所１階(取検が試食があるということで場所替え）

全 15 名 書記 福岡   (参加者 6 名 9 名）

※参加者が過半数を満たしませんでしたが話し合っていろいろ決めましたのでよろしくお願いします。

0 理事会・各委員会・事務所他からの報告・提案

理事会より：長期休会者(３０００円以上出資)の返還に着手。今期中に終わる予定。

米倉庫建設用の米生産者による出資金は、今いる生産者の名義に振り分ける。

事務所より：加工品仕分けのパートさんに安田さんが新しく入られました。

1 合鴨放鳥体験(６/１０土曜実施）の報告

参加者：１０組 ３４名（大人１７、子ども１７） 今年も賑わいました。申込段階では４７名だったのでだいぶ

心配しましたが、ほど良くキャンセルが出たので駐車場も昼食場も問題無くて良かったです。梅雨の最中でした

が天気も良くて助かりました。父親の参加がとても多く、１０組参加で７人お父さんが来てくれました。自己(家族)

紹介もお父さんが話されて、会の活動に理解のある方が多いことを実感できてとてもうれしかったです。

今回は池田さんに米委員さんとして参加していただき、受付や写真係などをしてもらえて大変助かりました。

会のホームページに写真と感想を上げますのでぜひご覧ください。

2 稲作の状況と2023年米の作付計画

高丸　 今週中に田植えを終わらせるための準備で忙しくしている。

下田　 田植え後も順調です。アイガモも入って、ヒエ取りの１回目を全部の田んぼで終えた。一カ所だけ多かった。

畔草刈りを一通り終えたらまたヒエ取りに入るつもり。ヒナは5/17に着いて一週間で田に放した。大阪種。

二～三倍に大きく育ってよく働いている。

(マガモ系は食用に向いているが飛んで行く。チェリバリは大きい。

佐藤真実 6/5･6に田植え済。一昨日補植も終わる。アイガモは40羽入れる予定。5/31に着いてもう少し大きくして

から入れる。これからネット張りを頑張らねばならない。あとはひたすら草取りです。

島川　 5/24に着いたアイガモを6/10にみんなで田に放した。苗は小さかったが田植え後順調に育ち安心している。

草（ヒエ）が少しあるが、まずはアイガモに期待し、その後手取りで頑張りたい。畔切りもほぼ終わり。

動力草取りを１５年ぶりに出してオーバーホールして試運転してみた。

佐藤昭人　6/3･4に田植え済。ホバークラフトを使ったチェーン除草を行う。水二ゴールというのも使うつもり。

3 在庫・販売状況(５月３１日時点)

◎米

※予約分を差し引いた正味の数です

未納米 備蓄米 5 月 5 月 5 月 5 月 5 月

・９月末までの　4 カ月間で追加米は、会が約 28 袋、GF個人分が約 5 袋出ると思われます。

したがって、９月末時点で ・会に約 14 袋+未納米約 8 袋＝ 22 袋  ・ GF個人分で約 0 袋残る見込みです。

◎米ぬか(No3092)

◎焼酎 43度(3803)、25度(3804)

4 ２０２３年米予約注文について

月末在庫数 43度(本) 132 25度(本) 244

59 1 73

25度 6 29 11 22 16 12 34 27 0 24 0 137 14 326

2 4 2 0 0 0 0 0 0

63

５月 6月 7月 8月 9月 １０月 １１月 １２月 １月 ２月 ３月 ４月 ５月 合計(12カ月)

3 4 7 6 4 4 7 3 8

4.7 0 10.3 29.3 7.3 3.1 1.7 1.7

５月 6月 7月 8月 9月 １０月 １１月 １２月 １月 2月 ３月 ４月 ５月 合計(12カ月)

ゆうきスター 外部米 ゆうきスター 予約 追加 予約 追加 追加

21年米 22年米 ２２年米 ２２年米 ２２年米

〇 〇 × -

・在庫数量（袋） ・販売数量（袋）

会 GF個人 GF業者 会 ＧＦ個 GF業

× × × × × 〇 〇 × 〇

菊地 帯山

名前 池田 坂口 三隅 永井 中島 穴見 石田奈 藤吉 下田 髙丸 佐藤真 石脇 福岡 石田裕 姫路

年度
2023 場所

欠席

ブロック ツナグテ 理事 武蔵ケ丘 ツナグテ 杉並木 三軒町 水前寺 川尻 生産者 理事 生産者 理事 事務局

第39期 2022

出欠 × 〇

ゆうきスター

0 42.1 9.2 0

3 8 3 6

43度 5 5



6月14日現在 ・火コース ５９件（新規２件、復活１件） ・金コース ３９件（新規２件） 合計　98件（新規４件、復活１件）

※参考 昨年は6月27日現在で１３９件だった

スケジュール

・注文書配布日 ５月３０日(火)  ６月２日(金) → ６月２０日(火)　２３日(金)

・注文が隔週以下の人、米のみの人などへ注文書を届ける作業　６月５日(月)　８日(木)

・注文数量及び支払方法確認書配布 ６月２７日(火)  ３０日(金)

・今年注文がなかった組合員さんへ電話営業 ７月１９日(水) 水田視察より戻ってから事務所にて

・米代自動引落手続き(ゆうちょ) ７月２１日(金)までに準備を終える

・米代自動引落 (8月1日(火))のお知らせ配布 ７月１１日(火)　７月１４日(金)

・米代自動引落日 8月1日(火) → 入金確認　８月２日(水)　再引落日は８月１０日(木)

・郵便払込票配布 ８月１日(火)　４日(金) → 入金確認　８月２日(水)～

5 米委員会会だより(新聞) 7 月号の「４コマ」について

・現在、配送者だよりの裏に印刷しているが、米新聞がある時は配送者だよりをお休みして、米新聞を表向きに入れて

もらうようにできないでしょうか。 ← 全員賛成 → 今日の事務所ミーティングでお願いしてみたところ了承を得られた

４コマは７月も引き続き「水田の草たち」 ので、来月から表向きにして注文書に入ります。

・コナギ・マツバイ・クログワイ

８月号からは虫シリーズでいくか？

昨年の７月号から藤吉さんに編集長になっていただきましたので、今月の６月号で１年となりました。忙しいなか毎月

ありがとうございます。

6 ６・７・８月のイベント等について

・田植え体験 石脇さんの田んぼにて今週末、17日(土)に実施予定。参加人数：９組２６名(大人２５ こども１１)

・水田視察 今年は御船・清和地区の番です。前回実施後の提案で７・８月を交互にしようということになったので、

８月１６日(水)になりますが、翌週２３日にしますか？それとも７月１９日にやりますか？

→ ８月(２カ月先）の予定が不確かなため日程調整が難しそう。なので、今年も７月に実施することになりました。

その時のお弁当は、池田さん(さんかくさん)にお願いできればと思います。

7 その他

・下田：転換米の販売をＧＦにお願いしたい。

下田さん(２年目)：約４０袋、昭人さん(１年目)：約１５袋、島川さん(２年目)：約４０袋(自家用で消費）

→ 永田事務長に確認したところ、現在２～３打診しているところだそうです。金額の確認等で連絡があると思います。

・島川さんは自家用と入れ替えるかたちをとっているので、２０２２年産米からすでに３０袋ほど出荷が増えています。

下田さんの分は２０２４年産米から、昭人さんの分は２０２５年産米から出荷が増える予定です。これらの増加分を

会で消費するのは難しいため、ＧＦ業者への割り当てを増やすことを検討しないといけない(ＧＦ業者はまだまだ

売り上げの増える余地があります）

8 今後の予定

〇６月１７日(土) 田植え体験 石脇農園 １０:３０集合 今年の担当者：福岡・永井・池田

〇６月２０日(火) ２０２２年産米代 残り２０％支払日(入金は前日に済ませます)、GF分は２６日(月)に入金だそうです。

〇７月４日(火) ７月の米作業 １０:００～ 下田、穴見(三軒町)、福岡

〇７月１９日(水) 水田視察＆７月の米委員会 in 御船・清和

９:００～ 事務所出発組(軽バン)、〇〇さん車、〇〇さん車

９:３０～ 髙丸さん・石脇さん水田視察 ※虫見板（むしみばん）

１１:１５～ 昭人さん・真実さん水田視察 ※虫見板（むしみばん）

１２:３０～ 昼食（公民館にて）

弁当代清算 　　円×　個＝　　　円、 　　　　　　円－　　　円(活動費より補助)＝　　　　円

　　　円÷　人≒　　　円  (おつりあります)

１３:００～ 食べながら米委員会（販売状況、予約状況 他）

１５:００～ 現地解散

１６:００～ 事務所着・解散（時間に余裕のある人は予約米の電話営業）

一
昨
年
の
予
定
を
上
げ
て
お
き
ま
す

提出締切日


